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SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00048            DEL  19/12/2014 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER ATTIVITA’ DA REALIZZARE AL CAMPO 

SPORTIVO “BELLAVISTA". 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 19 del mese di dicembre, alle ore 10:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Vito Cassano Armando De Francesco Massimo Posca Michele Sciacovelli  

 



 



 

 

Il Presidente del Municipio 1, Avv. Micaela Paparella, riferisce: 

 

Il Consiglio della V Circoscrizione Japigia – Torre a Mare, con Delibera n. 57 del 15/11/2014 di 
modifica della precedente Delibera n. 75 del 13/12/2011, dispose l’affidamento della gestione in 
concessione del campo sportivo Bellavista per un periodo di dieci anni. 

 

Con Delibera n. 934 del 24/12/2013, la Giunta Comunale, su relazione dell’Assessore allo Sport 
pro-tempore, Ing. Elio Sannicandro, approvò la concessione decennale della gestione del campo 
sportivo di rilevanza circoscrizionale “Bellavista” sito al quartiere Japigia – Bari, impegnando la 
complessiva somma di € 120.000,00 sul cap. 14218 del C.diC. 315 sui bilanci dal 2014 al 2023. 

 

Con Determina Dirigenziale n. 2014/02977 del 17/3/2014, il Direttore della V Circoscrizione Japigia 
– Torre a Mare approvò il Disciplinare speciale di gara per la concessione della gestione 
del campo sportivo di rilevanza circoscrizionale “Bellavista” a seguito di istruttoria presso 
la Ripartizione Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione LL.PP. (che, con nota n. 143689 del 
10/6/2013, dette il proprio “benestare di conformità alla normativa sui contratti pubblici” sul 
Disciplinare con l’indicazione di una migliore espressione dell’art. 11, che l’Ufficio provvide ad 
adeguare) e indisse la gara mediante procedura aperta. 
 
Poi, con nota n. 71464 del 19/3/2014, la Circoscrizione trasmise gli atti alla stessa Ripartizione 
Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione Lavori Pubblici per i successivi adempimenti 
d’indizione della gara mediante procedura aperta ex art. 55 D.Lgs. 163/2006 e aggiudicazione 
all’offerta economicamente più vantaggiosa ai sensi dell’art. 83 del medesimo Decreto Legislativo. 
A oggi, il bando di gara non è stato pubblicato. 

 

In data 8/8/2014, la Giunta Comunale, su relazione dell’Assessore allo Sport, Dott. Pietro 
Petruzzelli, con Atto d’Indirizzo n. 450, immediatamente esecutiva, intendendo sostenere la 
disciplina del rugby e aumentare i fattori di promozione sociale e la pratica sportiva giovanile, ha 
deliberato di dare mandato al Consiglio del Municipio 1 di modificare l’indirizzo per la gestione del 
campo Bellavista. 

 

La competente 1^ Commissione Municipale ordinaria permanente, competente, tra l’altro, nella 
materia ”Sport”, ha trattato l’argomento in sede di seduta del 20/10/2014, alla presenza 
dell’Assessore allo Sport, Dott. Pietro Petruzzelli, (cfr. verbale n. 43) e, successivamente, nella 
seduta del 27/10/2014, “… dopo approfondimenti e ampia discussione, al fine di promuovere la 
disciplina del rugby … a unanimità dei presenti”  ha espresso “… parere favorevole alla 
destinazione del campo sportivo Bellavista (impianto grande) alla disciplina sportiva del rugby” (cfr. 
verbale n. 48). 
 
Viene concessa la parola ai consiglieri, come da verbale in atti. 
 
Si apre il dibattito, come da verbale di registrazione della seduta allegato al presente 
provvedimento; 
Il Consigliere Carell i  Italo  sottopone al Consiglio l ’approvazione del 
seguente emendamento: “Sostanzialmente s i  chiede che venga lasciata 
l 'attuale dest inazione d'uso del campo Bel lavista, quindi con prosieguo 
del l 'attuale procedura di gara, che non prevedeva di lasciar lo esclusivamente 



 

al le società di rugby, e di conseguenza darne fruib i l i tà a tutte le associazioni  
sport ive, indist intamente a quel lo che i l  loro indir izzo. Questo f ino ad 
adeguamento del la struttura del Mirko Var iato, da dest inare ad uso esclusivo 
del la d iscipl ina del rugby.  
Posto in votazione, ott iene le seguenti  r isultanze: “non approvato” con  12 vot i  
contrar i  (De Marzo, Corcel l i ,  Par is i ,  Bozzo, Biancofiore, Gr i l l i ,  De Tul l io, Batt ista, 
Zaccaria, Leonett i ,  Paparel la, Viscigl ia) e n.  6 favorevol i  (Carel l i ,  Viggiano, 
Posca, Mercur io, Impedovo, Santorsola)  su n. 18 Consigl ier i  present i  e votant i  
espressi  per a lzata di  mano;  

IL CONSIGLIO 
 

UDITA la relazione del Presidente. 
 
VISTA la proposta programmatica formulata dalla competente Commissione Consiliare. 
 
UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da trascrizione in atti. 
 
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo Istitutivo dei Municipi. 
 
VISTI, in particolare, gli artt. 24 e 53 del Regolamento Comunale sul Decentramento 
Amministrativo Istitutivo dei Municipi. 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, trattandosi di atto d’indirizzo, è stato 
omesso il parere di regolarità tecnica da parte del direttore del Municipio. 
 
Con  12 vot i  favorevol i  (De Marzo, Corcel l i ,  Par is i ,  Bozzo, Biancofiore, Gri l l i ,  De 
Tul l io, Batt ista, Zaccaria, Leonett i ,  Paparel la, Vi sc igl ia) e n.  6 contrar i  (Carel l i ,  
Viggiano, Posca, Mercur io, Impedovo, Santorsola)  su n. 18 Consigl ier i  present i  e 
votanti  espressi  per alzata di  mano;  

 
DELIBERA 

 
1. APPROVARE la linea d’indirizzo per le attività da realizzare nel campo sportivo Bellavista, 

destinando il campo grande alla disciplina sportiva del rugby. 
 

2. Di conseguenza, per attuare il suddetto indirizzo, INCARICARE il Direttore del Municipio di 
modificare il Disciplinare speciale di gara per la concessione della gestione del campo sportivo 
di rilevanza municipale Bellavista e trasmettere lo stesso alla Ripartizione competente per i 
successivi adempimenti di indizione della gara mediante procedura aperta. 

 
Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
 

IL CONSIGLIO 
 
Aderendo alla suddetta proposta 
Con  12 vot i  favorevol i  (De Marzo, Corcel l i ,  Par is i ,  Bozzo, Bianc ofiore, Gri l l i ,  De 
Tul l io, Batt ista, Zaccaria, Leonett i ,  Paparel la, V isc igl ia) e n. 6 contrar i  (Carel l i ,  
Viggiano, Posca, Mercur io, Impedovo, Santorsola) su n. 18 Consigl ier i  present i  e 
votanti  espressi  per alzata di  mano;  
 

DELIBERA 
 



 

RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  

 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.5 (cinque):  

-  L inee di  indir izzo per at t iv i tà da real izzare al  campo sport ivo "Bel lavista" .  

Parla i l  Presidente :  Passiamo al  punto numero 5 al l ’ordine del  giorno. Come 

avete potuto apprendere anche dal la stampa, ad agosto di  quest ’anno,  la 

Federazione Calcio Bari  s i  è of fer ta d i  poter mantenere s ia a l ive l lo di  opere 

straordinar ie che di  lavor i  ordinar i ,  i l  campo San Nicola e i l  campo Del le Vi t tor ie.  

Nel campo Del le Vi t tor ie ospi tava una squadra di  rugby e quindi  c ’è stato un 

problema. Ovviamente questa of ferta da parte del la Federazione Calcio ha un 

effet to assolutamente posi t ivo per quel  che r iguarda le casse del  Comune, 

perché ovviamente quest i  cost i  d i  manutenzione sono esosi ,  onerosi .  E quindi  s i  

a l leggerirebbe i l  car ico f iscale del  Comune di  Ba r i .  Si  è poi  presentato i l  

problema di  t rovare un’al locazione per i l  rugby. A questo punto passerei  la  

parola al  Presidente del la Commissione Sport  e Cultura che ci  det tagl ierà sul la 

del ibera.  

Alle ore 10.32 entra i l  consigliere Posca (presenti  18)  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Grazie,  Presidente.  Massimo Zaccaria,  l is ta 

Decaro Sindaco.  In qual i tà di  Presidente del la I  Commissione municipale 

ordinar ia  permanente comunico le l inee di  indi r izzo proposte dal la  medesima 

commissione. Premetto una breve cronis tor ia relat iva al l ’ impianto sport ivo 

Bel lavis ta s i tuato nel  r ione  Japigia.  Tutto c iò è agl i  at t i  con proposta di  del ibera 

su Ode web. Pertanto vi  rappresento che:  “ I l  Consigl io del la V  Circoscr iz ione 

Japigia –  Torre a Mare, con Del ibera n.  57 del  15/11/20 14 di  modif ica del la 

precedente Del ibera n.  75 del  13/12/2011, ha disposto l ’af f idamento del la 

gest ione in concessione del  campo sport ivo Bel lavista per un per iodo di  d iec i  

anni .  

Con Del ibera n.  934 del  24/12/2013, la Giunta Comunale, su relazione 

del l ’Assessore al lo Sport  pro-tempore, Ing. El io Sannicandro, ha approvato 



l ’a f f idamento in concessione decennale del la gest ione del  campo sport ivo di  

r i levanza circoscr iz ionale “Bel lavista” s i to al  quart iere Japigi a –  Bar i ,  

impegnando la complessiva somma di  € 120.000,00 sul  cap. 14218 del  C. di  C.  

315 sui  bi lanci  dal  2014 al  2023.  

Con Determina Dir igenziale n.  2014/02977 del  17/3/2014, i l  Di ret tore del la V 

Circoscr iz ione Japigia –  Torre a Mare ha approvato i l  Disciplinare speciale di  

gara per la concessione della gestione del  campo sportivo di ri levanza 

circoscrizionale “Bellavista”  munito del  parere favorevole r i lasciato dal la 

competente Ripart iz ione Stazione Unica Appaltante,  Contrat t i  e Gest ione LL.PP. 

con nota n .  143689 del  10/6/2013, così determinando l ’ indiz ione del la relat iva 

gara mediante procedura aperta.  

Tuttavia,  t rasmessi  gl i  at t i  d i  gara al la Ripart iz ione Stazione Unica Appaltante,  

Contrat t i  e Gest ione Lavori  Pubbl ic i ,  con nota n.  71464 del  19/3/2014, pe r i  

successiv i  adempiment i  d’ indiz ione del la gara mediante procedura aperta ex ar t .  

55 D.Lgs. 163/2006 e aggiudicazione al l ’o f ferta economicamente più 

vantaggiosa ai  sensi  del l ’ar t .  83 del  medesimo Decreto Legis lat ivo, a tut t ’oggi ,  la  

procedura non r isul ta  ancora bandita.  

Nel le more, in data 8/8/2014, la Giunta Comunale, su relazione del l ’Assessore 

al lo Sport ,  Dott .  Pietro Petruzzel l i ,  con At to d ’ Indir izzo n. 450,  immediatamente 

esecut iva,  con la f inal i tà di  sostenere la d iscipl ina del  rugby e aumentare i  

fat tor i  d i  promozione sociale e la prat ica sport iva giovani le,  ha del iberato di  dare 

mandato al  Consig l io del  Municipio 1 di  modi f icare l ’ indi r izzo per la gest ione del  

campo Bel lavista.  

Conseguentemente,  la 1^ Commissione Munic ipale ordinar ia permanente ha 

esaminato  la quest ione in oggetto nel la seduta del  20/10/2014, al la presenza 

del l ’Assessore al lo Sport ,  Dott .  Pietro Petruzzel l i ,  (cfr .  verbale n.  43) e nel la 

successiva seduta del  27/10/2014,  “… dopo approfondiment i  e ampia 



discussione, al  f ine di  promuovere la discipl ina del  rugby … a unanimità dei  

present i ”   ha espresso “… parere favorevole  a l la dest inazione del  campo 

sport ivo Bel lavis ta ( impianto grande) al la disc ipl ina sport iva del  rugby” (cf r .  

verbale n.  48). ”  

Vi r ingrazio.  Ho terminato.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Zaccaria.  Io,  per  



dovere di  cronaca, devo di rvi  che è stato deposi tato agl i  at t i  s tamatt ina… (****)  

Prego, consigl iere Viggiano.  

Parla Viggiano (F. I . ) :  Buongiorno. Giuseppe Viggiano,  Forza I ta l ia.  Al lora,  i l  

Presidente Zaccar ia ha i l lustrato quel lo che hanno esposto in Commissione.  

Chiaramente… Io non ero presente e c i  tengo a espr imere le mie perplessi tà in 

meri to al la decis ione. Io non sono affat to d’accordo su questo cambio di  

indir izzo da parte del  Comune perché non è pos sibi le penal izzare le società 

sport ive minor i  che hanno già af frontato parecchie spese, formata da gente 

appassionata senza f in i  d i  lucro che promuove questa aggregazione sociale e 

att iv i tà sport iva calc ist ica nel  quart iere.  Io r i tengo che i l  campo “Mirko Variato”  

che giustamente doveva essere messo a norma da chi  v inceva i l  bando,  non 

possa da solo bastare per fare af frontare la stagione calc ist ica a tut te quel le 

società minor i  che ci  sono nel  nostro capoluogo. Pertanto secondo me con 

questa soluzione i l  g ioco del  calc io sarà s icuramente penal izzato.  Anche perché 

i l  “Mirko Variato” presenta numerose anomal ie come gl i  impiant i  d i  i l luminazione,  

la sera non si  può giocare.  I  bagni . . .  Per cui  io  non sono affat to d’accordo con 

questo cambio di  indir izzo, perché  secondo me i l  calc io sarà s icuramente 

penal izzato. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Viggiano. Io volevo far presente che è 

stata deposi tata questa matt ina, da parte del le associazioni  sport ive, ed è una 

nota a f i rma di  Ottavio De Gregorio e Raffaele Ranier i ,  una nota avente ad 

oggetto g l i  impiant i  sport iv i  “Bel lavis ta” e “Mirko Variato”  ubicat i  nel  quart iere 

Japigia.  Ve ne do let tura.  “Le associazioni  sport ive calc is t iche senza f inal i tà d i  

lucro present i  sui  terr i tor io del  pr imo municipio h anno appreso in quest i  g iorn i  

che i l  consigl io municipale è convocato per i l  g iorno 19 per d iscutere var i  

argomenti .  Tra quest i  r isul terebbe I 'approvazione del le l inee di  indir izzo per 

l 'uso del  campo Bel lavis ta al lo scopo di  consent i re i 'ut i l izzo del  comp lesso 



sport ivo in v ia prevalente se non esclusiva ad una sola discipl ina: i l  RUGBY. 

Detta decis ione e in netto contrasto con i  pr incipi  fondamental i  sanci t i  dal l ’ar t .3 

del lo Statuto munic ipale che prevede la di f fusione e l ' incremento degl i  spazi  

pubbl ic i  d i  r icreazione, di  social i tà e di  prat ica sport iva, agevolando la f ruiz ione 

da parte dei  c i t tadini ,  d i  ogni  età e condiz ione economica, degl i  impiant i  e del le 

strut ture di  propr ietà comunale. Inol t re negl i  anni  scorsi  l ’amministrazione 

comunale ha promosso una ser ie di  in iz iat ive per di f fondere tra i  ragazzi  la 

prat ica sport iva. Naturalmente i l  g ioco del  calc io ha at trat to quote maggior i  d i  

prat icant i .  In questa logica le associazioni  sport ive di  segui to elencate hanno 

incrementato le manifestaz ioni  sport ive , precisando che tut to è avvenuto senza 

f inal i tà di  lucro ma semmai con i l  sacr i f ic io di  tant i  appassionat i .  Si  può 

affermare che i l  calc io ha supportato i l  lavoro del le ex c ircoscr iz ioni  nel  

migl ioramento del le fasce social i  g iovani l i  d isagiate.  La conseg uenza di  questa 

decis ione sarebbe i l  r id imensionamento del  calc io giovani le puro in quanto un 

solo impianto in questo caso i l  “Mirko Variato” è insuff ic iente per lo svolgimento 

del la prat ica sport iva di  tante società.  La strut tura è stata dichiarata non ag ibi le 

perché i l  manto erboso va r istrut turato.  Inol t re la federazione ha bocciato 

l 'ut i l izzo del  campo nel le ore seral i  per lo Svolgimento dei  campionat i ,  tornei  a 

causa del le gravi  carenze al l ’ impianto d i  i l luminazione. Si  evidenzia anche che vi  

sono sol tanto n.  2 spogl iatoi  per gl i  at let i  ed un vano piccolo per l ’arbi t ro e non 

vi  è i l  corr idoio di  ingresso ed usci ta recintato.  I  serviz i  ig ienic i  per i l  pubbl ico 

sono al l ' interno del  corpo di  fabbr ica ove insistono gl i  spogl iatoi  degl i  at let i .  

Perché si  intende prendere questa di rezione? Lo sport  minore ed in part icolare 

quel lo giovani le di  quart iere non può e non deve essere precluso per  carenza di  

impiant i .”  Questo è i l  contenuto del la nota deposi tata oggi .  Ci  sono degl i  

intervent i? Prego, consigl iere Leon ett i .  



Parla Leonett i  (P.D.) :  Grazie,  Presidente. Niente i l  mio… Niente insomma… I l  

mio intervento è dovuto in questa c ircostanza anche perché, essendo uno dei  

rappresentant i  del la ex c i rcoscr iz ione, che sono quindi  strut ture sport ive che 

r icadono sul l ’ex terr i tor io di  cui  facevo i l  Consigl iere.  Tutto quel lo che è la 

disamina del  consigl iere Viggiano, ma soprattut to questa let tera da parte di  

quest i  esponent i  del  calc io nel  terr i tor io di  Japigia e non solo,  è ver i t iero,  è un  

dato di  fat to,  è tangibi le,  lo  d imostrano tant issime circostanze,  dal le 

manifestazioni  a quel le che possono essere anche le stesse in iz iat ive del le 

associazioni .  Oggi qui  st iamo in un certo qual  modo decidendo quel la che è la 

var iazione di  una stor ia,  d i  quel la che è la stor ia del lo spor t  calc ist ico nel  

terr i tor io del la c i t tà di  Bar i .  E’  un gesto, una decis ione importante che ci  st iamo 

assumendo ed è una decis ione che soprattut to non deve ledere le al t re  

discipl ine present i .  Nel  senso che se oggi  s i  decide di  fare questa modif ica, per 

que l la che è una volontà che è importante di r lo arr iva anche da del le… Così  

come ha detto i l  Presidente del la Commissione,  da quel le che sono state del le 

decis ione prese dal la giunta nel  mese di  agosto, è logico che i l  Comune di  Bar i ,  

i l  I  Munic ipio e noi  tut t i   non dobbiamo lasciare, non dobbiamo abbandonare 

queste persone di  cui  noi  oggi  probabi lmente decideremo i l  futuro, che 

determinerà una var iazione di  tut te quel le che sono… La discipl ina del  calc io.  

Ricordo che la discipl ina del  calc io è una discipl ina mol to prat icata in I ta l ia  

perché rappresenta i l  pr imo sport ,  quindi  anche i l  fat to che ci  possono essere 

più campi  sport iv i  d i  calc io,  non deve far pensare al  fat to “Bene, ne el iminiamo 

uno”.  Lo sport  del  calc io è lo sport  p iù importante, più prat icato.  Ot t ima anche 

l ’ idea da parte del  Comune di  dare un a diversi f icazione del  mondo sport ivo.  

Japigia è un quart iere che può sopportare anche per le strut ture e g l i  spazi  che 

ha, questa decis ione del  Comune, quindi  io dico che da parte di  tut t i  quant i  noi  

oggi  c i  deve essere tut to l ’ impegno aff inché i l  calc io nel  quart iere di  Japigia 



possa r imanere una vir tù terr i tor ia le,  una r isorsa terr i tor ia le.  L ’ impegno ci  

dev’essere, tenendo presente tut te quel le che sono le osservazioni  fat te dal le 

associazioni  sport ive, da l  Consigl iere Viggiano in apertura e dal  Presidente nel la 

sua disamina. Mi  sent ivo di  dover dire… MI è doveroso dover dire questo.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  vicepresidente.  Ci  sono al t r i  intervent i? Al lora,  se 

non ci  sono al t r i  in tervent i… Prego ,  consigl iere Posca.  

Parla Posca (F. I . ) :  Buongiorno.  Ho appena dato let tura al la del ibera perché 

chiaramente in questo Municipio s i  v iene con le del ibere che arr ivano in 

Consigl io e s i  possono leggere solo in Consigl io.  Penso che grazie al  col lega 

Carel l i  con i l  nuovo regolamento questa cosa sarà sanata.  

Parla i l  Presidente :  Chiedo scusa se la interrompo, ma era pubbl icata su Ode 

web.  

Parla Posca (F.I . ) :  Se poi  c i  date l ’accesso a Ode web, sarà  cosa buona e 

giusta per quanto r iguarda…  

Parla i l  Presidente :  Sono present i  anche in uf f ic io in copia.  

Parla Posca (F.I . ) :  Io f rancamente non r iesco a comprendere questa del ibera 

“Linee di  indir izzo per at t iv i tà da real izzare a l  campo sport ivo ” .  Diret tore,  io  

vorrei  che mi fosse interpretata e spiegata questa del ibera ,  perché da un po’  di  

anni  che faccio l ’amministratore, una del ibera del  genere non mi è mai capi tata.  

Perché o s i  da in concessione un impianto sport ivo… Ma non è che un impianto 

sport ivo se at t iv i tà calc ist ica e oggi  s i  deve svolgere un al t ro t ipo di  at t iv i tà 

come i l  rugby o al t ro,  v iene modif icata la dest inazione d’uso. O noi  diamo in 

concessione al  rugby per le loro at t iv i tà sport ive di  cui  d iventano gestor i  e come 

prevede la normativa e i l  regolamento in meri to al la concessione dei  beni  

comunal i ,  loro si  devono… Hanno degl i  oner i  e dei  compit i  da dover assolvere.  

Però questa del ibera è talmente promiscua che non si  r iesce a capire,  con tut to 



i l  bene per la squadra di  rugby o eventualmente di  footbal l  americano che 

parteciperà al l ’at t iv i tà presso i l  “Bel lavista”,  vorrei  capire anche i l  rapporto che 

noi andiamo a fare,  perché essendo i  parent i  pover i  del lo sport  che sono stat i  

cacciat i  dal lo stadio “Del le Vi t tor ie” perché è arr ivato i l  sa lvatore del  Bar i  Calc io 

che f rancamente possa salvar lo,  ma è un’at t iv i tà imprenditor ia le a tut t i  g l i  e f fet t i ,  

e i l  Comune può partecipare per dare un supporto al l ’at t iv i tà calc is t ica del  Bar i  

Calc io,  ma non è che dev’essere coinvol ta perché deve dare un benef ic io a t i to lo 

gratui to al  Bar i  Calc io.  Credo che solo perché quest a ha cambiato propr ietà.  Ora 

in questa s i tuazione io vorrei  capire i  nostr i  impegni o gl i  impegni di  coloro a cui 

viene aff idato i l  campo qual i  sono, t ipo la manutenzione. Qua leggo che l ’unico 

obbl igo che ha la squadra rugby è la manutenzione del  prato er boso. I l  resto… 

Direttore,  io questo leggo.  Credo di  avere ancora una buona vista per r iuscire a 

leggere, però se v i  è una convenzione doveva essere al legata al la del ibera di  

aff idamento al l ’associazione sport iva.  Perché un domani,  poniamo i l  caso, con 

tut to i l  bene ma i l  rugby non è la danza classica, chiaramente qualcuno si  può 

fare male su quel  campo, ed è coperto da assicurazione. Questa assicurazione è 

a car ico nostro o a car ico del la squadra? Francamente c i  sono quest i  aspett i  che 

io nel la del ibera non evinco. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Prego, Diret tore.  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Consigl iere,  non l i  vede perché non devono 

essere inser i t i  in quel la del ibera. La del ibera è un at to pol i t ico di  vostra 

competenza, di  indir izzo generale del l ’u t i l i zzo del  campo. Poi  nel l ’at to 

amministrat ivo, c ’è già un atto amministrat ivo, perché come avete let to nel la 

del ibera avevo già predisposto un discipl inare di  uso a mettere da base di  un 

bando di  gara aperto,  quindi  con la possibi l i tà a tut t i  quant i  d i  parte cipare.  In 

quel  d iscipl inare sono indicat i  tut t i  g l i  oner i  a car ico del  futuro concessionario,  

del  v inci tore del la gara, le responsabi l i tà,  le competenze,  tut t i  g l i  obbl ighi  del  



futuro concessionario e anche gl i  obbl ighi  del l ’amminist razione. Nel la del iber a 

tut to questo manca perché quel lo è un atto amministrat ivo a base di  gara.  Ci  

tengo anche a precisare, come tra l ’a l t ro credo che sia scr i t to anche nel la 

del ibera, nel la cronistor ia degl i  at t i  che hanno preceduto questa del ibera, che 

quel  discipl inare è sottoposto al  vagl io del la competente r ipart iz ione stazione 

unica appaltante che espr ime un parere vincolante obbl igator io su quest i  at t i  

amministrat iv i .  Poi  viene trasmessa a loro che sono competent i  a svolgere gara,  

a pubbl icare i l  bando e a svolgere gara .  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Diret tore.  

Parla Posca (F.I . ) :  Scusa,  Diret tore.  Io f rancamente non vedo r iportato i l  

d iscorso del  discip l inare. Viene ci tato sol tanto in base al la conformità con la 

normativa sui  contrat t i  pubbl ic i  e sul  d iscipl inare del le c ose… Cioè io intendevo 

un’al t ra cosa, Diret tore.  Forse non è i l  benestare del la normativa, c ioè io credo 

che dovrebbe esserci  una convenzione tra l ’ente… Se noi  lo diamo ad un unico 

sogget to e pr iv iamo le al t re associazioni  di  farne uso,  al lora… E’ come i l  

palazzet to del lo sport ,  credo che sia…  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Forse c’è un… Questo è posto a base di  gara 

aperta.  Con questa del ibera non viene concesso l ’uso a un’associazione.  

Questo, i l  d iscipl inare già redatto e al la stazione unica appal ta nte,  se verrà 

approvata questa del ibera, dovrò r iprenderlo,  correggerlo secondo gl i  indir izzi  

che darete oggi ,  se l i  darete e r imandarlo al la stazione unica appal tante per fare 

i l  bando di  gara aperto.  Non c ’è nessun aff idamento di ret to perché le norme non  

consentono l ’af f idamento di ret to.  Va fat ta la gara del la concessione.  E in quel  

discipl inare sono regolat i  tut t i  i  rapport i  t ra l ’amministrazione comunale e i l  

futuro concessionario.   

Parla i l  Presidente :  Prego.  



Parla Posca (F.I . ) :  Mi fa piacere che per la pr ima vol ta un futuro bando di  gara 

individua già i l  sogget to che dovrebbe benef ic iare.  Cioè se noi  st iamo per 

at tuare un bando di  gara in cui  dobbiamo dare la possibi l i tà al le associazioni  

sport ive… (****)  Paris i ,  se non t i  in teressa… Mi farebbe piacer e se partecip i… 

(****)  Cioè se noi  dobbiamo fare un bando di  gara per individuare l ’associazione 

che lo deve gest i re,  credo che la del ibera debba avere un’al t ra formula. Cioè 

dovremmo vedere i l  d iscipl inare, emendare eventualmente un discipl inare o dare 

dei  suggeriment i  da dare nel la convenzione da dover at tuare.  Le convenzioni ,  

caro Diret tore,  sono solo ed esclusivamente compito del  Consigl io.  Non sono 

compito dir igenzia le.  Questa è una prerogat iva del  Consigl io.  Secondo: i l  

discorso che credo… (****)   Le convenzioni  sì .  Gl i  af f idament i  dei  beni  immobi l i  

per quanto r iguarda i  beni  del  patr imonio comunale sono di  competenza del  

Consigl io.  Per quanto r iguarda i l  bando di  gara, per quanto r iguarda tut ta la 

valutazione… E’ degl i  uf f ic i .  Però la formula del la c onvenzione dev’essere 

nostra.  Io credo che questa del ibera s ia incompleta.  E’  totalmente incompleta,  

perché noi  dobbiamo chiar i re come l i  dobbiamo dare, perché non vorrei  che… 

Non è una prerogat iva a dispetto o a discapi to del l ’associazione di  rugby o d i  

quals iasi  a l t ra,  ma se noi… Cioè ognuno di  noi  può dare in af f idamento un 

propr io bene, da la sua macchina. Una cosa è che la da a suo fratel lo,  se la da a 

lungo termine a un estraneo è giusto che vi  s iano rapport i  chiar i  t ra le due part i .  

Qual i  sono i  comp i t i  e i  dover i  del l ’uno e del l ’a l t ro a r iguardo di  ta le strut tura.  

Ora io credo che o questa del ibera s i  da in car ico al  Diret tore per fare un bando 

di  gara,  e al lora la formul iamo. Diret tore,  io  questa del ibera non la leggo così.  Io 

leggo testualmente “Del ibera di  approvare la l inea d’ indi r izzo per le at t iv i tà da 

real izzare nel  campo sport ivo Bel lav ista,  dest inando i l  campo grande al la 

discipl ina sport iva del  rugby ” .  Punto 2:  “Di conseguenza, per at tuare i l  suddetto 

indir izzo,  incar icare i l  Diret tore del  Municipio di  modif icare i l  Discipl inare 



speciale di  gara per la concessione del la gest ione del  campo sport ivo di  

r i levanza municipale Bel lavista e trasmettere lo stesso al la Ripart iz ione 

competente per i  successiv i  adempiment i  d i  indiz ione del la gara median te 

procedura aperta ” .  Quest i  due punt i  e basta, Diret tore? Io non posso… Credo 

che questa s ia una del ibera a scatola chiusa. Cioè o abbiamo chiarezza di  che 

cosa st iamo dando a chi  deve partecipare al la gara e cosa vogl iamo da loro.  Non 

possiamo aff idare questa competenza agl i  uf f ic i ,  Diret tore.  Non è assolutamente 

di  competenza degl i  uf f ic i .  Io sol levo questo problema e credo che tale aspet to 

non possa essere trascurato anche per la funzional i tà giur id ica e amministrat iva 

del l ’at to.  

Parla i l  Presidente :  Prego, Diret tore.  

Parla i l  Direttore Ing. Paticchio :  Consig l iere,  perdoni  la r ichiesta di  

precisazione. Quindi  Lei  vorrebbe al legata al la del ibera i l  d iscipl inare di  gara.  La 

convenzione è…  

Parla Posca (F. I . ) :  A prescindere dal  discipl inare che dev’essere in  base 

al l ’ indi r izzo che i l  Consigl io stabi l i rà,  poi  la convenzione per chi  sarà 

l ’aggiudicatar io,  perché noi  per esempio potremmo anche stabi l i re che quel  

campo di  calc io… Io vedo una let tera di  protesta ol t re al la presenza di  

associazioni  sport ive di  quar t iere le qual i  chiedono di  poter lo ut i l izzare.  Noi  

vogl iamo dare una garanzia al le al t re associazioni  sport ive minor i  che a quel  

campo possono faci lmente accedere? Ma senza… Pari tà e uguagl ianza per tut t i .  

Non è che dev’essere una valvola… (****)  Ma invi to a leggerla,  è inut i le che 

dite… Perché se non leggete le carte,  non è quel lo che state dando.  Non è 

quel lo che state dando. Se è quel lo che state dando, io per pr imo vi  appoggerò 

ma non è quel lo.  L ’at to è quel lo che determina l ’azione consequenziale 

del l ’amministrazione. Non è la volontà. E’  l ’at to.  Al lora la volontà dev’essere 

espressa nel l ’at to.  Io questo sto dicendo. Diret tore,  io dico una cosa molto 



sempl ice.  Noi  facc iamo un discipl inare di  gara con cui  dobbiamo aff idare chi  

deve partecipare a questa cosa, le associazioni  sport ive di let tant ist iche non 

r iconosciute dal  CONI, o nuove att iv i tà sport ive,  parrocchie… Possono essere 

spazi  cul tural i  anche del le parrocchie,  le qual i  non r ientrano nel  CONI.  Ci  sono 

att iv i tà sport ive, chiaramente tutelando,  pr iv i legiando l ’at t iv i tà agonist ica 

sport iva del  rugby per quanto r iguarda la strut tura,  ma nei  giorni  in cui  i l  rugby 

non fa né al lenamento né at t iv i tà sport iva, è giusto che quel la s trut tura venga 

ut i l izzata da tut to i l  terr i tor io.  Credo che questa non sia un a r ichiesta insana e 

ingiusta.  Pertanto io dico, pr ima di  tut to vediamo i l  d iscip l inare e a segui to la 

convenzione da attuare perché col  discipl inare, quando si  farà la gara, uno deve 

sapere qual  è la convenzione a cui  va incontro per prendere in af f idamen to una 

strut tura,  un bene comunale.  Cioè, dico bene Diret tore? Quando s i  fa i l  bando 

uno deve al legare un discipl inare: sei  obbl igato ad accendere la luce, a pagare 

l ’acqua, a tener la pul i ta… A questo discipl inare c i  consent i te di  essere partec ipi ,  

o noi  dobbiamo tapparci  i l  naso con la mano e af f idarci  a l la volontà degl i  uf f ic i?  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Se fate r ichiesta di  d iscipl inare, i l  d iscipl inare 

almeno quel lo già redatto e trasmesso e gl i  at t i  u f f ic ia l i  sono ovviamente a 

vostra disposiz ione.  (****)  Ce l ’ho, se volete sta qui  i l  fasc icolo.  

Parla Posca (F. I . ) :  Diret tore,  lo vogl iamo vedere? Perché non lo al leghiamo al la 

del ibera? Non ho capi to perché non è stato al legato al la del ibera.  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Perché i l  d iscipl inare è una fase successiva… 

(****)  Chiedo scusa… I l  d iscipl inare viene redatto successivamente al l ’ indir izzo 

pol i t ico… (****)  I l  d iscipl inare viene redatto successivamente al l ’ indi r izzo pol i t ico 

dato dal  Consigl io.  I l  d iscip l inare agl i  at t i  oggi  è quel lo reda tto a segui to 

del l ’ indi r izzo dato dal l ’a l lora V Circoscr iz ione che cont iene,  come ho detto 

pr ima, gl i  obbl ighi  del  concessionario,  le  competenze del l ’amministrazione 

comunale,  che regola i  rapport i  t ra l ’amministrazione comunale di  Bar i  ed è agl i  



att i  del l ’u f f ic io  e può benissimo essere messo a disposiz ione in quals iasi  

momento.  I l  d iscipl inare che invece redigerò, correggerò quel lo esistente,  per 

inser i re gl i  eventual i  nuovi  indir izzi  del  Consigl io.  Ovviamente mi dovete dare i l  

tempo di  fare le correzioni  per poi  metter lo a disposiz ione di  chi  vorrà chiederlo.   

Parla i l  Presidente :  Grazie,  Diret tore.  Prego, s ì ,  prego.  

Parla Posca (F.I . ) :  Diret tore,  io non vorrei  mancare nei  Suoi  r iguardi ,  però non 

vorrei  neanch’ io essere of feso nel la mia intel l igenza…  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Mi perdoni… Lungi da me…  

Parla Posca (F.I . ) :  No, no,  no. Offende la mia intel l igenza… Ma se Lei  mi  dice 

che i l  d iscipl inare è già pronto,  perché non l ’abbiamo al legato al la del ibera? 

Sarebbe stato un arr icchimento per tut t i  q uant i…  

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Perdonatemi… Ripeto… Chiedo scusa,  

Consigl iere.  I l  d isc ipl inare io lo redigo dopo l ’approvazione del l ’ indir izzo.  I l  

discipl inare at tualmente agl i  at t i  è quel lo precedente a questo indir izzo. Non mi 

metto. . .  Non posso mettermi anzi  a operare sul  d iscipl inare se non ho l ’ indir izzo 

pol i t ico del  Consigl io.  

Parla Posca (F.I . ) :  Al lora,  Lei  d ice che i l  d iscipl inare deve tornare in Consigl io 

municipale? 

Parla i l  direttore Ing. Paticchio :  Tecnicamente i l  d iscipl inare non dev ’essere 

approvato dal  Consigl io Municipale,  ma viene approvato con determina 

dir igenzia le.  Se i l  Consigl io ne fa r ichiesta…  

Parla Posca (F.I . ) :  Va bene, io ne faccio formalmente r ichiesta.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego, consi gl iere Bat t is ta.  

Parla Battista (P.D.) :  . . .A garanzia di  tut t i ,  perché dovremmo l imi tare a due gl i  

intervent i  per ogni  punto. Io volevo a benef ic io di  tut t i  solamente chiar i re che 

questo Consigl io s i  sta espr imendo solo sul la dest inazione del  campo grande 

del l ’ impianto “Bel lavista” al la prat ica del la discipl ina del  rugby. Non st iamo né 



aff idando in maniera diret ta,  non st iamo né discutendo sul  discipl inare,  non 

st iamo entrando nel  meri to del la gara che sarà s icuramente a evidenza pubbl ica. 

Ma così  come prev isto dal  v igente regolamento sul  decentramento, nel la 

massima democrazia st iamo espr imendo l ’ intenzione di  far  svolgere la discip l ina 

sport iva del  rugby sul  campo grande. E nul la di  p iù.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Batt is ta.  Ci  sono al t r i  intervent i? (****)  

Prego, consigl iera Mercur io.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  No,  io volevo sapere, forse lo sa i l  presidente Zaccaria.  

Quante associazioni  andrebbero l ì  a fare rugby per esempio? Perché io questo 

non lo so. E poi ,  consigl iere Batt ista,  a vol t e s i  par la sempre anche perché i l  

presidente Zaccaria non ha fat to al t ro che leggere questo documento,  senza 

arr icchi rc i  d i  a l t re novi tà,  d i  a l t re not iz ie,  d i  a l t re cose che magari  non sono 

scr i t te.  Quante associazioni  c i  sono che fanno rugby? Almeno per c apire,  perché 

se sono dieci  che fanno calc io e una che fa rugby o due, insomma probabi lmente 

bisogna dare pr ior i tà a quel le che sono superior i  no?  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Consigl iera Mercur io… Massimo Zaccaria,  

l is ta Decaro Sindaco. Le r ispondo che non possiamo quant i f icare quante 

associazioni  perché potrebbero arr ivare da tut te le part i ,  quindi  è impossib i le 

quant i f icare. (****)  Quel le che faranno r ichiesta.  Quel la era la Sua domanda mi 

scusi !  

Parla i l  Presidente :  Grazie.  Ci  sono al t r i  in tervent i?  

Parla Mercurio (F. I . ) :  No, in real tà non è propr io così .  Cioè se Lei  decide di  

cambiare la dest inazione al  rugby, c ’è una r ichiesta? C’è una ragione, c ’è un 

motivo che dice no a dieci  associazioni  che fanno calc io,  sì  a vent i  che fanno 

rugby? Perché noi  lo dovremmo dare a l  rugby piut tosto che al  calc io visto che di  

associazioni… Anche perché abbiamo avuto questa relazione oggi  dove sono 



elencate tante associazioni  che farebbero calc io,  p iut tosto che quel le del  rugby,  

per cui  a ragion veduta…  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  St iamo cercando di  d i f ferenziare le discipl ine 

sport ive. Ma a prescindere, c ’è una del ibera del la giunta comunale che…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Cosa s igni f ica?  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  C’è un’ indicazione del la giunta comunale…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Ma i l  Comune può decidere quel lo che vuole…  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Ci mancherebbe…  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Qua noi  abbiamo del le responsabi l i tà e ce ne assumiamo 

tut ta la responsabi l i tà di  decidere quel lo che dobbiamo fare. Io l o vogl io almeno 

capire.  Lei  come Presidente l ’avrà let to,  l ’avrà studiato.  Perché dar lo al  rugby 

piut tosto che al  calc io,  se da quel lo che vedo oggi ,  i l  calc io è s icuramente quel lo 

più r ichiesto.  Se Lei  mi può dare delucidazioni  perché se no st iamo par land o di  

una cosa di  cui   



nessuno ha chiarezza.  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Al lora,  io  ho appreso solo oggi  questo 

documento che ci  è arr ivato.  Risul tano agl i  at t i  present i  solo due associazioni…  

Parla Mercurio (F. I . ) :  Ma da chi… Chi ce lo da questo,  queste persone… Lei 

come Presidente perché ci  sta portando qua oggi  questo indir izzo da votare? 

Perché questo cambio di  dest inazione? Io lo vogl io capire.  Ci  sono tante 

associazioni  che fanno rugby r ispetto a l  calc io?  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  St iamo di f ferenziando le discipl ine sport ive.  

E’ giusto creare dei  pol i  per le discipl ine sport ive…  

Parla Mercurio (F. I . ) :  E quindi  dopo par leremo di  cosa, d i  pal lavolo? Di nuoto? 

Di patt inaggio? Come mai oggi  porta…  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  Certamente.  

Parla Mercurio (F.I . ) :  Che signi f ica certamente? Presidente, io La invi to ad 

essere un po’  più corret to nel  di re del le cose… Disc ipl ine… Quindi  adesso 

parleremo del  nuoto? Abbiamo una piscina completamente a disposiz ione.  

Parleremo del  patt inaggio? Cosa sign i f ica? 

Parla Mercurio (F.I . ) :  E’ giusto di f ferenziare le discipl ine sport ive.  

Parla i l  Presidente :  Va bene.  Consigl iere Leonett i ,  prego.  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Sì,  vorrei  aggiungere… (****)  Io ho già par lato… (****)  

Grazie,  consigl iere Carel l i ,  Lei  è sempr e  molto democrat ico, i l  Suo spessore 

pol i t ico è importante. No, d icevo, vorrei  r ispondere, se mi permetto… Non 

perché vorrei… Ma solo perché mi sento… Come ho detto nel la premessa che ho 

fat to pr ima, essendo un ex consigl iere del  terr i tor io,  speci f icare q uel la che può 

essere stata l ’ idea del l ’assessorato al lo sport  del  Comune di  Bar i .  Interpretare 

più che speci f icare. A mia ragion veduta, i l  terr i tor io di  Japigia,  specie quel l ’area 

a sud del  terr i tor io di  Japigia,  è r icca di  st rut ture sport ive. Possiamo pr at icare 

diverse discipl ine sport ive, passiamo dal  patt inaggio,  così come i l  consigl iere 



Posca voleva sapere, presso i l  Parco Ecopol i ,  a l l ’at let ica a l  Bel lavista,  al  calc io 

in due strut ture sport ive, at tualmente Bel lavis ta e quant ’a l t ro… E quindi  l ’ idea 

del Comune di  Bar i  era quel la di  creare nel la zona di  Japigia un vero e propr io 

polo sport ivo, mult i  d iscipl ina. Quindi  possibi l i tà di  poter  fare quals iasi  t ipo di  

discipl ina sport iva,  quindi  un’ idea molto importante. I l  rugby è un’esigenza… Io 

ve lo spiego, interpreto i l  tut to,  vorrei  fare s intesi  interpretando i l  tut to.  (****)  

Questa fa parte… Io credo che ogni  consigl iere debba essere in grado di  

spiegare le cose. Io r ipeto,  lo faccio perché mi  sento parte del  terr i tor io,  in  

quanto ho fat to una precedente esperienza pol i t ica nel lo stesso. Ha fat to una 

premessa importante la Presidente, quando ha introdotto i l  punto, dicendo che le 

scel te che i l  Comune di  Bar i ,  e noi  s iamo comunque un’appendice del  Comune di  

Bar i ,  i l  Munic ipio resta un’appendice del  Comune di  Bar i ,  anche se cercheremo 

di avere la massima autonomia pr ima o poi… Ma la scel ta del  Comune di  Bar i  è  

quel la di  togl iere,  è quel la di  levare dal le casse, di  e l iminare, d i  estrapolare 

dal le casse del  Comune di  Bar i ,  quel lo che è i l  costo di  gest ione di  du e strut ture 

sport ive present i  sul la c i t tà,  molto important i  e molto onerose.  Queste due 

discipl ine sport ive sono lo Stadio Del le Vi t tor ie e lo Stadio San Nicola.  Lo Stadio 

San Nicola viene gest i to dal l ’associazione Bari  in funzione di  quel le che sono le 

convenzioni ,  lo  Stadio Del le Vi t tor ie s i  presume che possa prendere la s tessa 

direzione.  Dunque quindi ,  noi  in questo modo cosa abbiamo fat to? Sul  campo 

Del le Vi t tor ie,  c ’era un’associazione sport iva che si  chiama “Rugby…” ecc. ecc.  

non mi r icordo come si  ch iama, che è vinci t r ice di  quel  bando per l ’af f idamento 

del lo Stadio Del le Vi t tor ie.  Dic iamo un po’  tut to anche per avere un quadro 

generale… (****)  Perché non faccio parte del la Commissione Cultura… (****)  Un 

att imo… Posso sintet izzare? Mi prendo l ’onere d i  far lo.  Quindi ,  andiamo avant i .  

Giusto per dovere d i  cronaca perché è giusto dare informazioni .  Per fare questo,  

i l  Comune di  Bar i  ad agosto,  così come ha detto la Presidente, ad agosto, at t i  



uff ic ia l i ,  una del ibera di  g iunta ha dest inato,  propone di  dedi care i l  campo 

Bel lavis ta al la discipl ina del  rugby. Detto questo oggi  noi  c i  t roviamo a mettere 

in prat ica quel la che è la decis ione del l ’Assessorato al lo sport ,  in funzione di  

quel le che sono le deleghe a noi  già note, ossia la dest inazione d’uso del le va r ie 

strut ture.  Se i l  campo di  calc io è dest inato al lo sport  del  calc io,  Bel lavista 

scusate, noi  oggi  per far sì  che l ì  possa andare i l  rugby qualora noi  tut t i  fossimo 

d’accordo, dobbiamo necessariamente votare questa var iazione del lo stato 

d’uso.  Quindi  andare a chiedere al  Presidente del la Commissione del la 

coal iz ione di  centro –  s in istra,  qual i  sono le associazioni  sport ive che prat icano 

in quest i  campi at tualmente,  è logico che lu i ,  deduco che abbia dato quel la 

r isposta individuando quel le discipl ine, pe rché agl i  at t i  se noi  oggi  andiamo a 

vedere chi  ut i l izza i l  Bel lavista,  e questa è una cosa che dovevate fare pr ima di  

venire in Consigl io se volevate avere del le r isposte, perché vi  può dire quals iasi  

cosa lu i  ora,  non avete la possibi l i tà  di  d i re che sta  dicendo la ver i tà.  Però io 

prendo per buono quel lo che lu i  d ice perché presumo che der ivi  da una r icerca,  

da un consul to,  da un qualcosa… Lui vi  d ice quel le che sono… No, non è una 

nostra mancanza, però dobbiamo credergl i… (****)  Perché se lu i  d ice che oggi  c i  

sono queste due  associaz ioni  sport ive che prat icano questo sport ,  io devo 

credergl i ,  perché lu i  l ’ha fat ta la r icerca, se lo d ice vuol  d ire che la r icerca l ’ha 

fat ta.  Se poi  invece non gl i  credete… (****)  Scusate qua si  fa pol i t ica,  giusto? Io 

vogl io… Ho tanto da imparare da tut t i  voi ,  però credo che se qua si  fa pol i t ica e 

quindi  qualcuno vuole contraddire quel lo che dice, deve avere la possibi l i tà d i  

poter lo fare.  (****)  E’ una domanda, la r isposta l ’ha data,  ma non dev’essere… 

La r isposta, ha detto che ci  sono due associazioni  sport ive, sono due.  

Comunque la s intesi  era per fare chiarezza. Spero di  aver dato un contr ibuto al la 

discussione. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Leonet t i .  Prego, consigl iere Viggiano.  



Parla Viggiano (F.I . ) :  Giuseppe Viggiano. Vogl io r ibadire che in quel la 

votazione del la Commissione, alcuni  consigl ier i  non erano present i .  Poi  vogl io 

sapere come verranno garant i te le società minor i ,  perché r i tengo che con questo 

cambio di  indir izzo loro vengano penal izzate. G razie.  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Paris i .  Chiedo scusa, c ’era Carel l i .  

Parla Carell i  (Mov. 5 S.) :  I ta lo Carel l i ,  Movimento 5 ste l le.  Premesso che noi  

non staremmo qui  a par lare di  questo se con la del ibera del  Comune di  Bar i  d i  

cui  par lava i l  v ice –  presidente Leonett i  non fosse stata imposta, non… Perché 

questa non è una proposta,  perché in fase di  concessione al la A.S. Bari ,  o 

megl io al la nuova società che gest isce la squadra di  calc io maggiore del la c i t tà 

di  Bar i ,  quel la guidata da Paparesta ,  è stata imposta da parte del  Comune di  

Bar i ,  la  concessione del lo Stadio Del le Vi t tor ie al la stessa società di  calc io e 

ovviamente dovendo spostare la società di  rugby si  è poi  pensato di  andarla a 

col locare dove poi  da anni  s tor icamente viene prat icato…  Io tant issimi anni  fa 

prat icavo i l  calc io a l ivel lo giovani le e i l  campo Bel lavis ta è da sempre stato uno 

dei  pol i  d i  aggregazione per le società calc ist iche minor i .  Quindi  per quel lo che 

mi r iguarda, essendoci  anche la possib i l i tà di  poter dest inare dei  fondi  eventual i  

al l ’adeguamento del  campo di  calc io Mirko Var iato,  io chiederei ,  questa è anche 

una mia intenzione di  voto,  per questo voterò contro questa assegnazione del  

campo madre del  Bel lavis ta esclus ivamente al  rugby, che s i  prenda in 

considerazione la possibi l i tà  di  far  adeguare i l  campo Mirko Variato e di  

dest inare quel lo esclusivamente a l  rugby e di  cont inuare a lasciare le società 

che tut tora ut i l izzano i l  campo Bel lavis ta a loro stesse quindi  pensare di  

spostare i l  rugby sul  campo Variato e dest inare esclusivamente quel la strut tura 

al l ’ut i l izzo del la prat ica del  rugby. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  consigl iere Carel l i .  Prego, consigl iere Paris i .   



Parla Parisi  (P.D.) :  Consigl iere Paris i ,  P.D. Bene, ho ascol tato.  A me piace 

ascol tare tut to quel lo che di te,  però al la f ine del la f iera,  dando per scontato che 

ci  s ia la buona fede dal le part i  messe in campo, io non nego che quel  giorno 

mancassero alcuni  consigl ier i  a l l ’ interno del la Commissione quando si  è deciso 

di del iberare per i l  cambio di  indir izzo programmatico. C’è stato un incontro con 

l ’assessore Petruzzel l i  che è venuto a spiegarci  la quest ione. I l  problema è un 

al t ro,  ero ignorante in mater ia,  oggi  mi faccio un po’  di  cul tura,  perché dando per 

scontato che le associazioni  qui  present i ,  non ho dubbi su quel lo che c’è scr i t to,  

in cui  s i  d i f ferenzia l ’uso da un campo al l ’a l t ro addir i t tura di  225 at let i  che oggi  

giocano al  Bel lavis ta e 75 che giocano dal l ’a l t ra parte… Bene, io la cosa che 

dissi  a l l ’assessore,  i l  problema non è dare… E’ giust o che si  facc iano tut te le 

discipl ine,  però qua non è che <<chi  avuto ha avuto, chi  ha dato ha dato>>… Se, 

adesso che so i  numeri… Se nel  contesto s i  r iesce a mettere in condiz ioni  i l  

Mirko Variato,  che io non so nemmeno dove sia ubicato,  di  part i re 

contemporaneamente al l ’assegnazione del  Bel lavis ta l ’uso… E s i  mette in 

condiz ioni  che 225 at let i  possano… Perché vedo che mancano gl i  impiant i  d i  

i l luminazione, manca quel lo,  manca quel lo…. Al lora,  o s i  prende un impegno per 

aggiustare sta stor ia in modo che tu t t i  vengano messi  in modo… Scusate… 

Altr iment i  me ne vado. Sono stato in ossequioso si lenzio.  I l  problema è questo.  

Oggi anziché l i t igare per una cosa e per l ’a l t ra,  i l  problema è che dovremmo dire 

di far prendere la decis ione che partano insieme. Non è po ssibi le dare  oggi  

casomai a l  rugby… I l  rugby parte e per i l  Mirko Variato poi  s i  t rovano i  soldi  per 

metter lo in condiz ioni  d i  part i re e far lavorare quei  225 at let i  f ra due anni ,  

paventando che soldi  non ce ne sono e quant ’a l t ro.  Al lora dovremmo 

focal izzare… (****)  Ah, al lora focal izziamo questo, perché se si  tengono content i  

gl i  uni  e gl i  a l t r i  s ì… Se poi  cambiamo l ’ indir izzo programmatico agl i  a l t r i  e  

lasciamo per la strada gl i  at let i  che oggi  godono del  Bel lavista… (****)  Solo così  



t roviamo la quadra, perché noi  non abbiamo fat to al t ro che aspettare  una 

del ibera d i  g iunta,  poi  nel  meri to io non ci  capivo niente,  oggi  c i  sto capendo 

qualcosa in più.  Do per assoluta la buona fede però dico contestualmente che se 

le l inee di  r is t rut turazione del  Mirko Vari ato partono contemporaneamente… 

Perché non è possibi le dare 10 anni  di  af f idamento a chi  prenderà in gest ione 

questo perché poi  se lo deve aggiustare, quando lo aggiusterà, perché si  par la 

di  una gest ione di  10 anni .  Non è che quest i  pr ima se lo prendono, poi  abbiamo 

dato i l  rugby da una parte e c i  mettono 10 anni  per r istrut turare i l  Mirko Variato.  

Al lora le cose devono part i re contestualmente.  O siamo chiar i  e teniamo content i  

g l i  uni  e g l i  a l t r i  o è inut i le stare a l i t igare tra di  noi .  I l  problema è acco ntentare 

tut t i ,  che tut te le cose si  facc iano chiaramente. Solo questo. Al lora se è i l  punto 

successivo, par l iamo di  quel lo e chiar iamo la stor ia def in i t ivamente. Grazie.  

Parla Carel l i  (Mov. 5 S.) :  Ma infat t i  solo una cosa, Presidente, i l  punto 

successivo…  (****)  

Parla i l  Presidente :  Prego, consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Mov. 5 S.) :  I l  punto successivo non può  prescindere da questo 

punto, c ioè i l  punto successivo, quel lo proposto stamatt ina dal  consigl iere 

Batt ista,  deve essere integrato a questo punto . Se noi  dobbiamo espr imere una 

votazione e adesso viene fuor i  dal  mio  e dal l ' intervento del  consigl iere Paris i ,  la 

possibi l i tà  di  pensare di  dest inare, magari ,  i l  campo Mirko Variato al  rugby,  e 

f ino ad al lora è stata solo una mia proposta. . .  Credo, almen o, da parte mia 

sensata.. .  Fino ad al lora,  f ino a quando questa strut tura sport iva non verrà 

adeguata in quel le che sono le sue negl igenze, far cont inuare a convivere sul  

campo del  Bel lavista,  tut te le at t iv i tà sport ive, t rovando magari  la  possibi l i tà  di  

interagire anche, non solo f ra le associazioni ,  ma anche fra chi  le coordina,  

presumo sia i l  CONI, e quindi  dare la possibi l i tà,  come diceva anche i l  

consigl iere Paris i ,  d i  accelerare l 'adeguamento del  campo Mirko Variato,  e poi  



pensare di  dest inar lo esclus ivamente al  rugby. Perché poi ,  a l la f ine,  come in uno 

degl i  in tervent i  del  consigl iere Posca,  che sottol ineava quel lo che ha r ibadi to 

adesso Paris i ,  in meri to al la dest inazione per 10 anni . . .  Noi  non sappiamo 

queste due società di  rugby, se hanno anche la forza economica per poter  

tenere in maniera digni tosa, una strut tura,  che comunque fa parte,  ol t re del  

patr imonio del la Ci t tà di  Bar i ,  ma anche del  patr imonio stor ico. Perché , r ipeto,  i l  

campo Bel lavis ta,  per tut t i  quant i  noi ,  ormai,  è un punto di   

r i fer imento trentennale del lo sport  minore barese. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Al  punto numero 6, andremo a 

del iberare le l inee di  indi r izzo, che r iguardano propr io i l  campo sport ivo Mirko 

Variato.  Quindi ,  potremo fare le dovute osser vazioni  al  punto successivo.  

Parla Carell i  (Mov. 5 S.) :  I l  senso era ,  che se voi  date parere favorevole al la 

dest inazione esclus iva  del  rugby,  per quanto r iguarda i l  campo madre del  

Bel lavis ta,  questa mia osservazione,  non avrà modo di  essere nemmeno 

contemplata da parte vostra.  

Parla i l  Presidente :  Consigl iere Carel l i ,  formul i  una proposta di  emendamento a 

questo punto! Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Par is i ,  Io t i  ho apprezzato nel  tuo intervento,  ma veramente 

vorrei  portare un at t imo.. .  Vorrei  che i l  tuo intervento non fosse r ivol to a noi ,  ma 

pr incipalmente ai  tuoi  compagni di  v iaggio del la maggioranza.. .  Perché credo 

che l 'ot tusi tà nel  non comprendere la s i tuazione, o voler  nascondere la polvere 

sotto i l  tappeto, non regge più!  Lo volete capire o no! Al lora ve la racconto io la 

stor ia!  E'  un problema di  del ibera sbagl iata!  Caro Massimo Zaccaria!  E'  

sbagl iata!  Perché questo è un problema giudiz iar io di  contenzioso f ra i l  rugby 

Bari  e i l  Comune di  Bar i ,  i l  quale rugby Bari ,  aveva vinto un'aggiudicazione del lo 

stadio del la Vi t tor ia. . .  L 'assessore, perché doveva favor i re l 'associazione 

calc ist ica Bari . . .  Ha detto:  lo stadio del la vi t tor ia va al l 'associazione calc ist ica 



Bari ,  e i l  rugby lo col lochiamo al t rove. . .  A l  Bel lavista!  Questo è i l  dato di  fat to!  

Lo abbiamo let to,  lo conosciamo con le carte. . .  Mi chiedo, per ta le t rasparenza,  

perché non si  è fat ta una de l ibera del  genere.. .  Dire:  s ignor i  abbiamo un 

problema! Oggi la società del  Bar i  s i  sta evolvendo , Si  sta svi luppando, deve 

tar i f fa degl i  invest iment i ,  ha bisogno del le strut ture,  facciamo una del ibera in cui  

c 'è un accordo extragiudiz iar io,  perché è un ac cordo extragiudiz iar io,  f ra i l  

Comune di  Bar i  e l 'associazione rugby.. .  Dire:  noi  a compensazione di  questa,  

visto che voi  s iete uno sport  minore, avete meno aff luenza di  pubbl ico, ecc.. .  Le 

mot ivazioni  c i  sono tut te!  Ma tu fai  una del ibera giusta e corret ta,  nei  r iguardi  

s ia chi  d i  chi  amministra,  s ia nei  r iguardi  d i  quest i  pover i  sport iv i ,  che sono i  

rugbist i ,  che chiaramente per dover giocare, subiscono le angherie e le volontà 

del l 'amministrazione, che al la f ine l i  metterà sopra a parco 2 giugno,  perché  se i l  

Bel lavis ta servi rà a qualcun al t ro più grosso, andrà a f in i re al  parco 2 giugno a 

giocare.. .  Là c 'è lo spazio!  I l  problema  è che noi  dobbiamo essere chiar i  e 

t rasparent i  nei  rapport i ,  e dobbiamo dare un messaggio chiaro. Ora chiaramente,  

entrando i l  rugby,  al  Bel lavista,  crea (****)  Associazioni  sport ive esistent i .  

Al lora,  vogl iamo aff rontare questo problema? Non lo vogl iamo af frontare! (****)  

Che signi f ica questa cosa? Che signi f ica col lega Batt ista,  col lega Leonett i ,  una 

dest inazione d'uso sport ivo !  Urbanist icamente non esiste!  Urbanist icamente 

esistono, impianto sport ivo e basta!  In base a come viene al lest i to l ' impianto 

sport ivo, s i  fa l 'at t iv i tà sport iva. Perché domani ,  se al  Bel lavis ta,  i l  rugby f in isce 

di  esistere o i l  footbal l  americano f in isc e di  esistere, o i l  calc io f in isce di  

esistere, s i  vuol  fare un galoppatoio,  che facciamo? Deve tornare qui ,  per avere 

i l  parere del  Munic ipio o del  Comune, per fare un galoppatoio? E'  un impianto 

sport ivo, l 'at t iv i tà d ' impiant i  sport iv i ,  possono svolgere quals iasi  t ipo di  at t iv i tà,  

l ' importante che siano idonei  a norma di  legge e basta! E s iano r iconosciut i  dal le 

federazioni  a cui  partecipano come competiz ione di  campionato. Quest i  sono gl i  



unic i  obbl ighi !  Pertanto, fare queste del ibere.. .  Vi  invi to a non. . .  A fare degl i  at t i  

concret i !  Non queste prese in giro,  s ia ai  c i t tadini ,  s ia a l  rugby. . .  Assumendoci  

del le responsabi l i tà  di  cui  noi  non centr iamo niente! Nul la!  E questo è un piccolo 

at to. . .  E questo è un esempio, che chiaramente, se l 'amministrazione f osse 

un'amministrazione di  buon senso, i l  buon Petruzzel l i  por tava la del ibera 

d 'accordo. . .  Un protocol lo d 'accordo con i l  rugby.. .  Dicendo: loro accettano,  

recedono.. .  Ma qua, la recessione dal  bando.. .  Che è stato aggiudicato. . .  Lo 

stadio del la Vi t tor ia. . .  Non c 'è!  C'è sol tanto un accordo verbale. . .  "Vedi  come 

sono stato bravo a mettermi d 'accordo con i l  rugby". . .  Non è così che si  

amministra!  Non si  amminist ra così!  E questa è la cosa paradossale di  questa 

amministrazione,  deve consequenziale con gl i  at t i !  Sicuramente l 'associazione 

rugby o g l i  a l t r i ,  avrebbero accettato un accordo extragiudiz iar io,  mettendo una 

del ibera,  che sarebbe stata automat icamente,  di  r i f lesso, la compensazione del la 

loro aggiudicazione del lo stadio del la Vi t tor ia.  Invece, questa grande 

amministrazione, s ta facendo.. .  Sta stabi lendo la  dest inazione d 'uso dei  suoi  

impiant i  sport iv i !  Ma che st iamo par lando del le Ol impiadi  2024. . .  Come ha detto 

Renzi !  Ma di  cosa st iamo par lando signor i? Vi  invi to a saper amministrare!  Da 

parte nostra,  sarà un voto contrar io!  Perché è una presa in giro!  Sia verso 

l 'associaz ione rugby,  s ia verso le associazioni  di let tant is t iche e non del  mondo 

sport ivo, perché la chiarezza,  ancora una vol ta,  la oscurate con la vostra volontà 

di  voler pensare di  dover s is temare le cose, con la pacca sul le spal le.  Le pacche 

sul le spal le,  s i  danno agl i  amici  d i  comit iva! Quando si  amministra,  s i  fanno gl i  

at t i !  E ve lo r ipeto,  gl i  at t i !  Di  questa del ibera, ne sent i remo ancora par lare,  non 

è f in i ta in questo consigl io.  Ne sen t i remo ancora par lare. . .  E se domani i l  calc io 

Bari ,  deciderà che non è più in grado di  poter tenere lo stadio del la vi t tor ia. . .  

Vorrei  capire,  quale sarà la f ine del lo stadio del la vi t tor ia con l 'amministrazione? 



Che fa,  r i torna al  legi t t imo aggiudicatar i o? Bisogna avere chiarezza!  E vi  invi to a 

far lo.  Pertanto,  i l  nostro voto sarà contrar io.   

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Ci  sono al t r i  intervent i? (****)  C'è 

una r ichiesta di  sospensione di  5 minut i .  Chi  è d 'accordo alz i  la mano. 5 

favorevol i  (De marzo, Corcel l i ,  Par is i ,  Biancof iore,  Carel l i ) .  Chi  è contrar io? 

Bozzo, De Tul l io,  Batt ista. . .  La seduta non è sospesa! Consigl iere Carel l i ,  vuole 

dare let tura del l 'emendamento?  

Parla Carell i  (Mov. 5 S.) :  Richiesta di  emendamento al  punto 4 del l 'or dine del  

giorno del  19/12/2014. Sostanzialmente s i  chiede che venga lasc iata l 'at tuale 

dest inazione d'uso del  campo Bel lavista,  quindi  con prosieguo del l 'a t tuale 

procedura di  gara, che non prevedeva di  lasciar lo esclusivamente al le società di  

rugby, e di  conseguenza darne fru ibi l i tà a tut te le associazioni  sport ive,  

indist intamente a quel lo che i l  loro indir izzo. Questo f ino ad adeguamento del la 

strut tura del  Mirko Var iato,  da dest inare ad uso esclusivo del la discipl ina del  

rugby.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Pongo in votazione la proposta 

di  emendamento presentata dal  consig l iere Carel l i .  Chi  è d 'accordo alz i  la mano. 

6 favorevol i  (Carel l i ,  Viggiano, Posca,  Mercur io,  Impedovo, Santorsola).  Chi  è 

contrar io? 12 contrar i  (De Marzo,  Corcel l i ,  Par is i ,  Bozzo,  Biancof iore,  Gri l l i ,  De 

Tul l io,  Batt ista,  Zaccar ia,  Leonett i ,  Paparel la,  Viscig l ia) .  Chi  s i  ast iene? 

Nessuno. Pongo in votazione la del ibera di  approvare la l inea d' indi r izzo per le 

at t iv i tà da real izzare nel  campo sport ivo Bel lavis ta.  Dest inare i l  campo al la 

discipl ina sport iva del  rugby, e di  conseguenza, per l 'a t tuale suddet to indir izzo,  

indicare e incar icare i l  Di ret tore del  Municipio,  d i  modif icare i l  d iscipl inare 

speciale di  gara, per la concessione del la g est ione del  campo sport ivo di  

r i levanza Municipale Bel lavista,  e t rasmettere la stessa al la r ipart iz ione 

competente, per i  successivi  adempiment i  d ' indiz ione del la gara, mediante 



procedura aperta.  Chi  vota a favore? 12 favorevol i  (De Marzo,  Corcel l i ,  Bozzo ,  

Paris i ,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Zaccar ia,  De Tul l io ,  Viscigl ia,  Batt is ta,  Leonet t i ,  

Paparel la) .  Chi  è contrar io? 6 contrar i .  (Carel l i ,  Viggiano, Posca,  Impedovo,  

Mercur io,  Santorsola).  Chi  s i  ast iene? Nessuno.  C'è una r ichiesta d ' immediata 

esecut iv i tà del  punto. Chi  vota a favore? 12 favorevol i  (De Marzo, Corcel l i ,  

Bozzo, Paris i ,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Zaccar ia,  De Tul l io,  Viscigl ia,  Batt ista,  

Leonett i ,  Paparel la) .  Chi  è contrar io? 6 contrar i .  (Carel l i ,  Viggiano, Posca, 

Impedovo,  Mercur io,  Santorsola).  Chi  s i  ast iene? Nessuno.  

 

 

 

 

 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal  

e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari,  

 Il Segretario verbalizzante 

 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal _________ al _________. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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